

40 Jahre in der Stadtbücherei: Doris Bohländer-Schäfer geht in den Ruhestand

Dreieich. Sie hat das Bibliothekswesen in Dreieich vier Jahrzehnte lang geprägt: Zum 1. März 2022 verabschiedet sich die städtische Büchereileiterin Doris Bohländer-Schäfer in den Ruhestand. Die Diplom-Bibliothekarin startete ihre Laufbahn am 1. März 1982 und war zunächst unter der Leitung von Renate Hille verantwortlich für die Kinder- und Jugendbücherei in der Stadtbücherei Dreieich-Sprendlingen. 2001 übernahm sie die Leitung, und damit begann eine einzigartige Erfolgsstory:

Im Jahr 2002 startete die EDV-Ausleihe und fünf Jahre später eröffnete die Schul- und Stadtteilbücherei Offenthal, 2009 folgte die Schul- und Stadtteilbücherei Weibelfeldschule. 2010 war die Dreieicher Stadtbücherei eines von 17 Gründungsmitglieder der HessenOnleihe, in 2021 sind bereits 120 Bibliotheken im Verbund engagiert. 2012 eröffnete die Schul- und Stadtteilbücherei Götzenhain, nur ein Jahr später die Stadtteilbücherei im Selbstlernzentrum im Haus des Lebenslangen Lernens. Eine besondere Würdigung ihrer Arbeit konnte Bohländer-Schäfer 2018 entgegennehmen: den Hessischen Bibliothekspreis. Auch danach wurde kontinuierlich in die Weiterentwicklung investiert. 2021 erfolgte die Umstellung der Ausleihe auf RFID-Technik mit zwei Selbstbedienungsterminals in der Hauptstelle der Stadtbücherei in Sprendlingen, noch in diesem Jahr erhalten alle fünf Zweigstellen ebenfalls jeweils eines dieser Terminals.

Doris Bohländer-Schäfer geht laut eigenen Worten „mit einem lachendem und einem weinenden Auge“, denn ihr Beruf war für sie auch immer eine Berufung und hat ihr viel Freude bereitet. „Ich verabschiede mich mit einem sehr guten Gefühl, denn mit Julia Deißler, seit 2015 meine Stellvertreterin, ist meine Nachfolge bestens geregelt. Zudem wird Teamarbeit in den Büchereien schon immer ganz großgeschrieben. So bin ich zuversichtlich, dass die Bücherei bestens aufgestellt ist für den weiteren Weg in die digitale Zukunft“, so Bohländer-Schäfer. Bürgermeister Martin Burlon würdigt die Lebensleistung der engagierten Büchereileiterin: „Frau Bohländer-Schäfer hat die Stadtbücherei in den letzten 40 Jahren stets engagiert weiterentwickelt. Damit haben wir

heute neben einem umfangreichen Medienhaus in Sprendlingen auch über die Stadt verteilt feine Dependancen, die Groß und Klein eine Teilhabe an den hochwertigen Angeboten ermöglichen. Ich danke Frau Bohländer-Schäfer für ihren unermüdlichen Einsatz und ihr feines Gespür für die Trends im Büchereiwesen.“ Auch der Erste Stadtrat Markus Heller verabschiedet die Büchereileiterin mit Anerkennung: „Die Stadtbücherei Dreieich ist dank Frau Bohländer-Schäfer im besten Sinn ausgezeichnet. Ihr ist es gelungen, eine Institution in der Stadt zu etablieren, die sich immer wieder gehäutet und neu erfunden hat. Die Weichen sind mehr als gestellt für die Stadtbücherei 2.0 und die nächsten Schritte. Dafür gebührt Frau Bohländer-Schäfer unser aller Dank.“